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! ! ! !本报讯 市委书记李强昨天下午在复旦
大学主持召开学习钟扬同志先进事迹座谈会
并调研学校工作。李强强调，钟扬同志不仅是
复旦的骄傲，也是上海的骄傲。我们要把开展
向钟扬同志学习同深入贯彻落实党的十九大
精神紧密结合，坚定理想信念，强化使命担
当，脚踏实地奋斗，力求不凡作为，以更加奋
发有为的精神状态，投身新时代的伟大实践。

座谈会上，钟扬同志的妻子、同济大学生
命科学与技术学院教授张晓艳，以及复旦大
学生命科学学院党委书记陈浩明、西藏大学
研究生院院长单增罗布、复旦大学研究生院
副院长楚永全、复旦大学博士生徐翌钦等钟
扬同志的同事、学生从不同视角作了发言，深
情讲述了钟扬同志的家国情怀、大爱之心，钟
扬同志以对党的无比忠诚、对国家的深沉挚
爱和对事业的执着追求，把论文写在祖国的
山川大地上，把心血和汗水倾注在国家和人
民最需要的地方，是新长征路上的播种者和
筑梦人。与会同志深受感动、深受教育。

李强说，钟扬同志是新时代的重大先进
典型，具有鲜明的时代特征，蕴涵着丰富的时
代内涵，高度契合了“不忘初心、牢记使命、永

远奋斗”的时代号召，集中展现了一名优秀共
产党员和优秀知识分子的时代风采，生动诠
释了海纳百川、追求卓越、开明睿智、大气谦
和的上海城市精神的时代内涵。当前，全市上
下正深入学习贯彻党的十九大精神，学习钟
扬同志这一重大先进典型、弘扬钟扬同志的
宝贵精神，对于进一步激励全市党员干部和
广大群众在新的历史方位砥砺奋进，具有重
要意义。

李强强调，我们要认真学习钟扬同志的
先进事迹，从中汲取新的精神力量，更好地推
动新时代上海各项事业发展。要坚定理想信
念。今天的上海，已经站在新的历史发展起
点，要全面贯彻落实好党的十九大精神，担负
起新的历史使命，当好新时代全国改革开放
排头兵、创新发展先行者，为全国发展作出更
大的贡献，需要付出更为艰巨的努力。我们要
以钟扬同志为榜样，用习近平新时代中国特
色社会主义思想武装头脑，在各自的工作岗
位，紧盯目标，矢志不渝，不懈追求。要强化使
命担当。上海是中国共产党梦想起航的地方，
担负着特殊重要的使命，必须始终站在全局
和战略高度谋划上海工作，始终服从服务国

家战略，在服从服务大局中实现自身更好发
展。当前和今后一段时期，上海要举全市之
力，着力在自贸试验区建设、科技创新中心建
设、长三角一体化发展上有更大作为。要脚踏
实地奋斗。更加务实有效推进各项工作，坚持
问题导向、需求导向、效果导向，在强化创新
驱动、突出制度供给、扩大服务功能、创造品
质生活等方面拿出具体管用的举措，持之以
恒加以努力，用更多心血和汗水的付出，创造
实实在在的业绩。要力求不凡作为。进入新时
代，可以施展的舞台更大、可以作为的领域更
广、干事创业的条件更好，我们要倍加珍惜，
创造我们这一代人的不凡业绩，为党和国家
事业发展作出更大贡献。

调研期间，李强等市领导先后参观了复
旦大学校史馆，复旦大学改革发展和服务国
家、服务上海专题展览，认真倾听讲解，不时
驻足端详，详细了解复旦大学扎根中国大地
办大学的探索实践，对学校高度重视党建工
作、综合实力不断提升表示充分肯定。一件件
饱经沧桑的珍贵史料、一张张定格历史的资
料照片，全面展示了复旦大学建校以来始终
秉承“博学而笃志，切问而近思”的校训，与民

族共命运、与时代同步伐的发展历程。
李强在听取复旦大学党委书记焦扬、校

长许宁生的工作汇报后说，复旦大学是一座
名师荟萃、英才辈出的知名学府，也是上海引
以自豪的一张重要名片，近年来综合实力水
平不断提升，为国家发展大局和上海城市发
展作出了重要贡献。新时代要有新使命新作
为，希望复旦大学牢牢把握社会主义办学方
向，始终把立德树人作为根本任务，推动党的
十九大精神和习近平新时代中国特色社会主
义思想进教材、进课堂、进头脑，引导广大师
生坚定“四个自信”。要加快推进世界一流大
学建设，瞄准世界顶尖水平，聚焦重点优势领
域，探索中国特色现代大学制度。要积极服务
国家建设和上海发展，主动承接国家战略，全
面参与上海现代化建设，在自贸试验区和科
创中心建设、迈向卓越的全球城市等方面提
供强有力的人才支撑和智力支持，更好发挥
高端智库作用。上海市委、市政府将一如既往
地支持复旦大学建设发展。

市委副书记尹弘，市委常委、组织部部长
吴靖平，市委常委、市委秘书长诸葛宇杰参加
相关活动。

李强在复旦大学主持学习钟扬同志先进事迹座谈会并调研

学习钟扬坚定信念力求不凡作为

! ! ! !昨晚 !时，是上海大学冬季学期思政选
修课“创新中国”的第一堂课，走上讲台的是
校党委书记、校长金东寒。选课的 "##多名学
生、众多慕名而来蹭课的同学以及思政课征
文参与者，将 $楼梯形大教室挤得满满的。负
责这门系列思政课的顾骏、顾晓英两位教授
的开场词很特别：“今晚的课，会通过专门的
学习平台直播，全国已有 %##所高校的 "#多
万名学生，同时在线选修了上大的这门网红
课。如果在座的同学有兴趣，还可以邀请爸爸
妈妈一同加入视频听课的行列。”

对标十九大精神
作为十九届中央候补委员，金东寒把从

北京回来后首次给本科生上的思政课看得十
分重要。课前，他还特意将顾骏和顾晓英等老
师召集起来集体认真备课，力求将授课的主
旨更好地对标党的十九大精神。

金东寒以习近平总书记在十九大报告中
对青年的殷切期望为授课的引言，开始了他
的“创新时代 青春出彩”专题课。“总书记提
出：‘青年兴则国家兴，青年强则国家强。青年
一代有理想、有本领、有担当，国家就有前途，
民族就有希望。’那么，当代青年如何做到有
理想、有本领、有担当呢？这是每个大学生必
须思考的大问题。”他说，在创新的时代，在学
科高度融合的当下，青年人想要有本领、有担
当，就得首先做一个学会合作的人。“电灯是
谁发明的？蒸汽机和飞机又是谁发明的？这些
问题恐怕每个人都能回答出来，但如果要问
航天飞机、豪华游轮和航空母舰是谁发明的，
一定没人能回答得出。因为，这些现代化的运
载工具实在太复杂了，仅靠少数人是无法做
成的。当今世界，即便是很小的部件或用品，
都需要更多的人合作完成。”

做好三道填空题
处于求知求学阶段的大学生，该如何结合

学习十九大精神思考规划好自己的人生之路

呢？金东寒建议同学们着重做好三道填空题：
“第一，我喜欢生活在一个充满（）的世界中；第
二，我喜欢做且对他人有所贡献的是（）；第三，
足以形容我最正面的特质或是我想拥有的特
质是（）。只有把这三道题里的空格都填写正确
了，自己的人生答案也就清晰了。”

时间很快过了晚上 & 时，互动环节更
是将这堂课推向了高潮，同学们将一个又
一个问题抛给了金东寒。“人工智能时代来
临，到底是需要更多的人成为专才呢，还是
成为复合型人才？”“作为已经功成名就的
中国工程院院士，请问金校长您的创新点
又在哪里？”……
“总书记在十九大报告中说：‘广大青年

要坚定理想信念，志存高远，脚踏实地，勇做
时代的弄潮儿，在实现中国梦的生动实践中
放飞青春梦想，在为人民利益的不懈奋斗中
书写人生华章！’我愿用这句话与同学们共
勉。”……“中国梦”“青春”“奋斗”，一个个关
键词，勾勒出金东寒这堂特殊思政课的思想
脉络。 本报记者 王蔚

上海大学党委书记金东寒给大学生们上特殊思政课

三道人生填空题,看你怎么填?
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风明显减少!但出现了一些新动向
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不同程度上存在% 近日!习近平总

书记就新华社一篇 &形式主义$官

僚主义新表现值得警惕'的文章作

出重要指示(纠正)四风*不能止

步!作风建设永远在路上%

新华社的文章列举了形式主

义$官僚主义的十种具体表现!比如
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注意*##这些问题为什么出现+要

从具体问题入手! 探究思想上的根

源!深挖制度机制方面的缺陷!真正
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固性$反复性!是因为它们仍然深植于一些地

方$一些单位$一些人的工作方式和思维习惯

中!甚至涉及利益问题%纠正)四风*!必然要经

历痛苦和波折!甚至会遭遇各种各样的)抵制*

,,,制度越来越完善$工作越来越求实!一个

人有没有真本事就会暴露出来" 一些附着在

)四风*之上的利益面临剥离!原本的既得利益

者也会心有不甘%因此!既要有过硬的措施!也

要有坚韧的耐心!不要期望一劳永逸%

在这个过程中!)关键少数*要起到关键作
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! ! ! !本报讯 （记者 杨硕）今天上午 "#

时，乘坐 '"(次列车从上海虹桥去往北京
南站的旅客徐丽霞收获了一份意想不到
的惊喜。原来，她幸运地成为中国铁路上
海局集团有限公司今年的第 !亿位旅客。
作为幸运旅客，买二等座车票的徐丽霞不
仅得到鲜花和礼物，还升舱坐进了商务座
车厢。

据悉) 这是铁路上海局集团有限公司
年发送旅客首次突破 !亿人次大关，全年
有望达到 !*+!亿人次。
截至 +#"!年底，铁路上海局集团有限

公司营业里程达 ,,,!*!公里，其中高铁运
营里程达到 --%./(公里，约占全国高铁总
里程六分之一。日均发送旅客达到了 "."/%

万人次，高峰日发送旅客近 -##万人次，动
车组列车发送量占比 .-/!0。
目前，铁路上海局集团有限公司每天

开行的 ,".趟客车可抵达我国除澳门、台
湾外全国 -+个省级行政区。

铁路上海局年发送旅客首次突破6亿人次 !"#$

十九大代表回基层

" 铁路上海局今年发送的第 !亿位旅客徐丽霞上午收获了一份惊喜 本报记者 陈梦泽 摄


